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Cérémonie des

Voeux du maire 
Discours prononcé par Marc Lecerf, maire de Fleury-sur-Orne, le 9 janvier 2020
En introduction, Monsieur le maire a salué les personnalités civiles et militaires présentes, excusé celles qui n'ont pas pu l'être.
Il a également rappelé que tous les fleurysiens sont invités à cette manifestation où ils sont les bienvenus.

Mesdames, Messieurs,
Chers amis,
Bienvenue à Fleury-sur-Orne - pour cette 
cérémonie des voeux - pour refermer 2019 
et pour ouvrir 2020, tous ensemble, autour 
du conseil municipal au nom duquel j’ai 
l’honneur de m’exprimer devant vous.

l

Des RemeRCIements
Permettez-moi de remercier celles et 
ceux qui se sont mobilisés ou qui vont se 
mobiliser pour que cette soirée ait lieu et 
qu’elle soit une réussite. Merci aux agents 
municipaux qui ont installé et décoré cette 
salle avec le concours de l’agence utopia. 
Merci au service communication qui a 
réalisé la carte de vœux et la plus grande 
partie des supports que nous utilisons 
ce soir. Merci également au centre socio 
culturel, à l’espace public numérique et à 
la bibliothèque Pauline Roland qui se sont 
présentés à nous voici quelques minutes.
Merci à normandie Aménagement et 
à Caen la mer Habitat qui ont mis à 
notre disposition les films consacrés 
à l’écoquartier des Hauts de l’Orne 
que nous visionnerons dans quelques 
minutes. L’an dernier, nous évoquions des 
projets, aujourd’hui nous en mesurons les 
premières étapes de réalisation.
Merci à Julien Joly, notre traiteur de la 
place Jean Jaurès, qui a pris en charge 
l’organisation du cocktail qui nous ravira 
les papilles tout à l’heure. 
Merci aux élus, en particulier à Franck 
Savary, à Dominique Dugouchet, à 
Nicolas Liot, qui ont  -  chacun pour ce 

qui le concerne  -  pris une part active à 
l’organisation de cette cérémonie de vœux. 
Merci à nos musiciens qui viendront tout 
à l’heure animer notre soirée. Merci à 
chacune et à chacun d’entre vous d’être 
présent ce soir. Et permettez-moi un 
remerciement plus personnel, pour ma 
famille, pour Sophie et pour nos garçons 
qui sont pour beaucoup dans ma capacité 
à m’investir.

l

Une soIRée PoUR toUs Les FLeURysIens

Cette soirée  -  destinée à tous les 
fleurysiens  -  j’y insiste car certains de 
nos concitoyens pensent qu’elle ne leur 
est pas ouverte, c’est faux, elle s’adresse 
avant tout à eux. Cette soirée donc, nous 
offre l’occasion de nous retrouver pour 
un moment de convivialité et de partage, 
de retrouvailles et d’émotion, de bonne 
humeur et de fraternité. Elle est aussi et 
peut-être avant tout, l’occasion de former 
des voeux pour l’année nouvelle.

l

LA FoRmULAtIon Des voeUx
Aussi, je voudrais, pour 2020, former un 
certain nombre de vœux, individuels et 
collectifs :
Je forme des vœux – de santé, de bonheur, 
de réussite - pour chacune et chacun 
d’entre vous, pour vos familles, vos amis, 
pour tous ceux qui vous sont chers, avec 

une pensée particulière pour celles et 
ceux qui souffrent en cette période ou qui 
sont touchés par la peine.
Je forme des vœux pour les entreprises 
de Fleury-sur-Orne, pour leurs dirigeants 
comme pour leurs collaborateurs, afin 
qu’elles se développent, se renforcent et 
créent de l’emploi.
Je forme des vœux pour que les activités 
que vous conduisez dans les associations 
fleurysiennes soient riches, agréables et 
épanouissantes, que vous puissiez encore 
les développer car elles sont essentielles à 
notre vivre ensemble. 
Je forme des vœux pour les bénévoles qui 
dans nos associations, nos collectifs, nos 
comités ou encore de manière toute aussi 
discrète que désintéressée, jouent un rôle 
essentiel dans notre vie communale. Ils 
s’impliquent au quotidien pour former le 
tissu formel ou informel si nécessaire à 
notre commune. Qu’ils sachent que nous 
sommes fiers du rôle qu’ils jouent pour 
irriguer le lien social et citoyen, et qu’ils 
continueront à trouver le soutien de la 
municipalité de Fleury-sur-Orne.
Je forme des vœux pour notre commune, 
Fleury-sur-Orne, afin que les projets que 
nous portons pour elle, se réalisent et 
rassemblent le plus grand nombre.
Je forme des vœux pour le plateau sud, si 
nécessaire à notre développement.
Je forme des vœux pour notre 
communauté urbaine Caen la mer, pour 
lui apporter l'élan dont elle a besoin afin 
qu’elle s'élève au niveau de l'ambition que 
nous formons pour elle. 

     ... un moment de convivialité 
et de partage, de retrouvailles 
et d’émotion, de bonne humeur 
et de fraternité. 
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Une soIRée PARtICULIèRe
Mesdames, Messieurs,
Cette soirée - cette cérémonie des voeux - 
constitue un moment important car elle me 
donne l’occasion de vous dire à chacun la 
gratitude que j’éprouve à votre endroit.
Vous êtes essentiels à la réussite et à la 
qualité de vie de Fleury-sur-orne, cette 
ville solidaire, ce territoire de projets, 
cette ville tolérante, inventive et vibrante, 
riche de sa diversité comme de sa culture 
partagée.
Cette soirée revêt tout de même un 
caractère un peu particulier car elle est la 
dernière cérémonie des vœux du mandat 
qui s’achève.
Vous le savez puisque je vous l’ai écrit 
voici quelques semaines, candidat à 
ma succession, j’observerai la règle et 
je n’évoquerai pas de nouveaux projets. 
Ce temps viendra avec la campagne 
municipale dans quelques jours.

l

Une vILLe AImée

Mais il y a une chose pour laquelle la loi 
me laisse toute liberté, c’est de vous parler 
avec mon cœur ainsi que j’ai l’habitude de 
le faire. Pour illustrer mon propos, je vous 
invite à observer avec moi qu’avec les 
5 lettres du mot « maire », on peut aussi 
écrire le mot « aimer », ça n’est sans doute 
pas un hasard.
Je vais donc vous parler d’aimer et de 
Fleury-sur-Orne, pour vous dire combien 
j’aime Fleury-sur-Orne, comme chacune et 
chacun d’entre vous, j’en suis persuadé.
2019, comme les précédentes, a été pour 
moi une année extraordinaire d’intensité 
et d’engagement, d’abord parce que je l’ai 
partagée avec vous.
2019 m’inspire des sentiments forts 
comme celui d’avoir vu la joie, ici et là, les 
yeux briller, les visages sourire, les cœurs 
battre plus fort, les émotions déborder et 
le bonheur se partager.
Extraordinaire aussi car d’un bout à l’autre 
- fidèle à celles qui l’ont précédé - 2019 
s’est déroulée sur fond d’une crise sévère, 
profonde, parfois violente, qui a touché et 
touche encore beaucoup d’entre nous.
Il a donc fallu mobiliser énormément 
d’énergie, de ténacité pour assumer nos 
responsabilités, tenir le cap et conduire 
l’action publique.
Aimer Fleury-sur-Orne, c’est cette force 
qui nous pousse à faire, à agir, à bâtir, à 
construire, malgré les difficultés et les 
obstacles, à aller de l’avant, encore et 
toujours.

C’est pour vous et avec vous, j’allais dire 
grâce à vous, que nous savons faire preuve 
d’imagination, d’idées nouvelles, que nous 
osons innover, et finalement réussir.

l

L'AménAgement De LA vILLe

Avec le concours opérationnel de Normandie 
Aménagement, la Communauté urbaine 
développe à Fleury-sur-orne un véritable 
éco-quartier, celui des Hauts de l’Orne.
Avec normandie Aménagement, avec 
Caen la mer et avec l’agence Ter, avec 
les fleurysiens qui s’y sont déjà engagés 
et avec tous ceux qui s’apprêtent à le faire, 
nous avons déjà beaucoup travaillé. 

Je me félicite que de nombreux acteurs 
se soient rapidement positionnés 
pour prendre rang, créer, investir et se 
développer à Fleury-sur-Orne. En effet, 
avec un immeuble de bureaux déjà 
opérationnel, quatre immeubles d’habitat 
collectifs sont en cours de construction 
ou sur le point de démarrer, les permis de 
construire ont été accordés pour six autres 
et près de dix lots ont été attribués à des 
acteurs économiques de l’habitat.
Caen la mer Habitat, par exemple, a fait le 
choix l’an passé de construire un immeuble 
résolument moderne, dans une dynamique 
intergénérationnelle et solidaire, 
s’autorisant pour chaque appartement des 
espaces privatifs extérieurs généreux. Les 
travaux de celui-ci viennent de démarrer, 
ses futurs locataires vont être rapidement 
pré-sélectionnés.
Mais tous nos projets ne se situent pas 
exclusivement dans le quartier des Hauts 
de l’orne, même si nous constatons qu’ils y 
sont nombreux.
2019 a vu notre développement économique 
se prolonger avec le dynamisme que 
nous lui connaissons depuis un moment 
maintenant. A ce titre, le groupe Claude 
Jean ouvrira officiellement ses portes à 
Fleury-sur-Orne au printemps.
De son côté, le groupe Axeos a engagé les 
travaux de regroupement de ses différentes 
composantes sur Normandika.

Le centre d’exploitation et de maintenance 
du tram est désormais opérationnel depuis 
notre territoire et nous avons inauguré 
le nouveau Tram de l’agglomération 
caennaise, l’été dernier. J’observe que 
celui-ci peut être utilisé depuis trois points 
différents : avec l’arrêt du collège Hawking 
ou par correspondance avec les arrêts de 
Ifs-Jean Vilar et de la Grâce de Dieu.

Les travaux du nouveau cimetière paysager 
ont été engagés au droit de la vieille église 
et se prolongeront toute cette année.
Des actions de  réhabilitation ou de réalisation 
d’un certain nombre d’équipements sportifs 
ont été accomplies. Nous avons prolongé la 
dynamique de développement durable que 
nous portons depuis plusieurs années.
notre soutien au développement économique 
et donc à l’emploi est demeuré aussi vigoureux 
du fait de l’action coordonnée des différents 
acteurs impliqués.
Le réseau de chaleur urbain a rejoint la 
route d’Harcourt pour alimenter au passage 
un certain nombre d’équipements publics 
comme le gymnase, par exemple.
Les travaux de la grande rue sont désormais 
terminés pour un coût global intégrant 
l’ensemble des interventions sur réseaux de 
plus d’un millions d’euros. 

l

Les ACtIons, AnImAtIons et FestIvItés

2019 a également vu de nombreuses 
actions, animations ou festivités se 
dérouler, nous en sommes heureux.
Le Bloody Fleury, notre festival du polar au 
rayonnement régional, a connu au début 
de l’année, sa quatrième édition. Nous le 
retrouverons, toujours ici-même au gymnase, 
du 31 janvier au 2 février prochains.

     ... avec les 5 lettres du mot 
"maire", on peut aussi écrire le 
mot "aimer"...

     ... créer, investir et se 
développer à Fleury-sur-Orne.

     Nombreuses sont nos 
initiatives, nos actions et nos 
manifestations qui scandent 
une année d’animation. 

Bloody Fleury - Festival du Polar

Immeuble de la Panacée - les Hauts de l'orne

Centre d'exploitation et de maintenance du Tram

Cérémonie des voeux du maire
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La bibliothèque Pauline Roland qui en est 
le support rayonne par ses actions et sa 
programmation au-delà de notre territoire. 
nombreuses sont nos initiatives, nos 
actions et nos manifestations qui scandent 
une année d’animation. 
Le centre de loisirs et le projet jeunes ainsi 
que le centre socioculturel culturel et ses 
loisirs pour tous sont entrés dans une 
dynamique municipale qui porte ses fruits. 
Avec le marché de Noël, fleury en fête, le 
Festival de la petite enfance, le RAM, le 
centre socio culturel, nous sommes sur 
tous les fronts, avec les familles, les grands 
et les petits. 

l

L'exCeLLenCe nUméRIqUe

en matière de numérique ou de digital, 
nous sommes reçus 5/5. 5@ pour la 
cinquième année consécutive et peut-être 
pour la sixième année dans quelques jours. 
Nous sommes toujours très présents 
avec notre site internet, Facebook, Twitter 
et de nombreux autres supports, sans 
oublier l’open data, l’ouverture de nos 
données, sur lequel nous sommes, je crois, 
particulièrement exemplaires.

l

FLeURy-sUR-oRne AU nIveAU nAtIonAL
D’autres activités ont donné du relief à 
notre vie municipale en 2019 : le tennis, 
l’amicale bouliste, l’amicale retromobile, 
la JSF foot, les JSF boxe anglaise et boxe 
américaine dont la nouvelle salle fait 
parler au niveau national, que nous avons 
inaugurée voici quelques mois avec Mahyar 
Monshipour, ancien champion du monde.
Le CuCVo qui empile les titres gagnés 
par les maitres et leurs chiens, le Foyer 
Laïque qui a célébré ses 50 ans, le Poney 
club et ses champions que nous avons 
récompensés tout à l’heure, le Club Sportif 
Pongiste qui exerce ses activités dans la 
salle Marius Triolet. Tous ont concouru à 
grandir Fleury-sur-Orne.

l

LA CULtURe
nous animons le service municipal de la 
culture, le Groupe histoire, l’exposition 
Des artistes à Fleury, les soirs d’été (en 
partenariat avec nos voisins de Ifs dans le 
cadre de l’opération intitulée l’été sur un 
plateau).
J’ajoute le succès des cours de danse et 
les ateliers d’arts plastiques, les ateliers 
couture ou encore notre célèbre école 
municipale de musique.

Les AssoCIAtIons
nous nous félicitons également de 
compter à Fleury-sur-orne de nombreuses 
associations dont les activités fleurissent 
toute l’année : fleurylège d’arts, les jumelages 
qui nous conduisent vers l’Argentine (une 
pensée ici à Christian Cousin), le Sénégal, 
l’Allemagne ou la Macédoine. Et beaucoup 
d’autres encore et en disant cela, je n’oublie 
pas l’association des permaculteurs qui 
travaille régulièrement sur le parc Pasteur et 
nous inspire pour d’autres projets, ou encore 
les Jardins familiaux.
Je salue ici les porte-drapeaux et la fnACA, 
toujours fidèles lors de nos cérémonies 
patriotiques, à nos côtés le 19 mars, le 8 
mai, le 6 juin, le 14 juillet, le 19 juillet et le 
11 novembre.

l

Le FoyeR soLeIL
Un grand merci et toutes mes sincères 
félicitations aux bénévoles, aux 
professionnels et aux résidents du Foyer 
soleil, qui animent leur quartier avec tant 
d’enthousiasme lors des 6 heures run, 
chaque année. 

Le quartier du Foyer soleil connaît une très 
importante restructuration qui a vu l’arrivée 
du Tram et porte désormais sur l’habitat.

l

le COllèGe sTepHen HawkinG

Le Collège stéphen Hawking ressemble 
véritablement désormais à un collège 
neuf. Je salue l’équipe pédagogique qui 
obtient - sous la houlette de sa principale, 
Lore verrier - des résultats remarquables 
au brevet des collèges. Une bourse de 
100 euros a d’ailleurs été créée pour 
récompenser les élèves qui obtiennent la 
mention « très bien » au brevet. 
Le démarrage des travaux de la pouponnière 
départementale prévue à proximité ne 
devrait maintenant plus tarder. 

l

Les Aînés
vous le savez, nous accordons une 
attention particulière à nos aînés avec 
lesquels nous nous retrouvons pour le 
goûter, le voyage, le banquet, avec lesquels 
nous organisons les ateliers-mémoire, pour 
lesquels nous concourons au label ville 
amie des ainés ou le salon des seniors.   

Nous travaillons à l’élaboration d'une étude 
intitulée Analyse des Besoins sociaux 
avec de nombreux acteurs. Notre action 
s’inscrit dans une logique de convergence 
des services publics auxquels il convient 
parfois d’apporter un soutien s’ils sont 
menacés comme ce fut le cas pour la Poste 
ou pour la trésorerie plus récemment. A 
chaque fois, nous arrachons quelque chose 
même si c’est insuffisant. En tout état de 
cause, nous pourrions obtenir davantage si 
nous étions toujours plus nombreux. 

l

L' AéRoPoRt CAen-CARPIqUet

Au sujet d’autres enjeux qui nous mobilisent, 
je m’arrête un instant sur l’aéroport de 
Caen-Carpiquet.
nos positions sont souvent caricaturées. 
nous ne voulons pas fermer l’aéroport ni 
fermer telle ou telle ligne, singulièrement 
celle qui nous relie à lyon.
Nous voulions l’unification de la stratégie 
de tous les aéroports normands : le principe 
semble acté. Nous demandons pourquoi il 
faut deux pistes de 2400 m, à Deauville et 
à Carpiquet à 50 kms de distance ? Pas de 
réponse ! Dans ce contexte, ne peut-on pas 
économiser 10 millions d’euros d’argent 
public ou en faire autre chose ? D’ailleurs, 
si on veut tellement dépenser 10 millions 

     Nos positions sont souvent 
caricaturées.

Spectacle de la Cie ultrabutane 12.14 - eté sur un plateau 2019

6h run du Foyer Soleil - 2019

Collège Stephen Hawking

Banquet des aînés - 2019
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d’euros pour la piste, pourquoi ne pas en 
construire une autre, perpendiculaire, afin 
de partager les avions, à l’atterrissage et au 
décollage avec d’autres territoires ? 
Les conditions environnementales du projet 
(bruit, qualité de l’air) qui vise maintenant 
officiellement 500 000 passagers (80 000 
en 2010 ; près de 300 000 aujourd'hui, c’est à 
dire presque un facteur 4 en moins de 10 ans) 
pose question :

• On lui prête pour ambition de se 
raccorder à un hub intercontinental  : 
Amsterdam ! Qu'en est-il véritablement ?

• Où en est-on de la mesure de l’impact 
prévisionnel au niveau du bruit, de la 
mesure de l’impact prévisionnel sur la 
qualité de l’air, de la mesure de l’impact 
en matière de santé publique.

Nous n’avons pas de réponse, c’est bien 
dommage.

l

HOmmaGe à Jean tRemPe

Mesdames, Messieurs,
Avant de conclure mon propos, je voudrais 
évoqué la mémoire d’un homme dont j’ai 
appris la disparition aujourd’hui. Un grand 
fleurysien même s’il n’a jamais habité 
Fleury-sur-Orne. Un grand fleurysien même 
s’il n’y est venu que deux fois. Une première 
fois en 1944 pour la libérer, une seconde 
fois en 2014 pour que nous puissions le 
célébrer. 
Mesdames, Messieurs, c’est avec une 
grande tristesse que je vous annonce le 

décès de Jean trempe venu de son Canada, 
de son québec natal, libérer la mère patrie, 
libérer la France et libérer Fleury-sur-Orne.
toute sa vie, il aura était un homme droit, 
un homme juste, un grand fleurysien.
Nous lui rendrons un hommage approprié 
dans les prochaines semaines.

Mesdames, Messieurs, chers amis,
Jean Trempe n’aurait pas voulu que nous 
soyons tristes. Il aurait voulu que nous 
nous souvenions des bons moments. Jean 
trempe aurait voulu que nous soulignons 
les valeurs que nous partagions  : la 
solidarité, l’abnégation, le partage, la 
détermination à agir.
Jean Trempe aurait souligné qu’il constatait 
nos progrès en même temps que j’égrenais 
les innombrables actions que 2019 a donné à 
Fleury-sur-Orne. Il aurait relevé combien nous 
incarnons de mieux en mieux notre slogan : 
« Fleury-sur-orne, ville solidaire, territoire de 
projets ». Tout cela nous vous le devons. Vous 
en êtes les acteurs. Je vous en remercie.

HOmmaGe aux élus
Il y a si vous me le permettez une autre 
catégorie d’acteurs de l’action municipale 
à laquelle je voudrais rendre hommage, ce 
sont les élus.
Loin des caricatures un peu faciles ou des 
unes des journaux qui ne concernent que 
quelques-uns, je veux dire avec force qu’être 
élu, ce n’est pas être au-dessus des règles, ce 
n’est pas être enfermé dans une tour d’ivoire, 
à l’écart des difficultés quotidiennes.
etre élu, c’est être présent auprès de vous, 
vivre à vos côtés, connaitre et partager la 
vie qui est la vôtre. Etre élu de terrain ce 
n’est pas se perdre en conjecture, c’est 
exactement l’inverse : c’est la prise directe 
avec la réalité, c’est être à l’écoute de toutes 
les situations, parfois les plus douloureuses, 
et de leur apporter des solutions concrètes.
etre élu de terrain, ce n’est pas une 
profession, c’est un engagement, une 
mission, c’est porter en soi l’intérêt général 
et le faire vivre avec les autres.

.   ... Jean Trempe venu de son 
Canada, de son Québec natal, 
libérer la mère patrie, libérer la 
France et libérer Fleury-sur-Orne.

Jean Trempe (au centre) à l'occasion de sa venue le 19/07/14

Ville solidaire
Territoire de projets

Cérémonie des voeux du maire



Ces élus de terrain, ces élus du quotidien, 
dévoués aux autres, ils sont ici, autour de 
moi, membres du conseil municipal de 
Fleury-sur-Orne. Je veux les saluer, leur 
rendre hommage, les remercier pour leur 
engagement, leur investissement, leur 
présence, leur proximité, leur dévouement, 
leurs convictions. Je veux les remercier 
pour toutes ces valeurs partagées et mises 
au service des fleurysiens.
Depuis des années, tous ces élus donnent 
leur temps sans compter.
Certains mettront en terme à leur 
engagement dans quelques semaines. 

D’autres vont continuer et être rejoints 
par de nouveaux élus. Aussi, quel 
qu’ait été la durée ou la densité de leur 
engagement, quelle qu’est été la nature des 
responsabilités qu’ils ou elles ont exercé, je 
souhaite, en votre nom à tous, les célébrer, 
exprimer une grande gratitude, un grand 
remerciement formé au fond du coeur.
Aussi, je vous demande de les applaudir, 
tous et chacun : Jacqueline Baury, Elodie 
Bellet, Vanessa Brandolin, Marie-Bathilde 
Denis, Franck Doré, Dominique Dugouchet, 
Vincent Falligan-Devergne, Florian Faudais, 
Jonathan Feriaud, Morgane Guimbault, 
Myriam Hoorelbeke, Christian Lafage, 

Maria Lebas, Claude Leclère, Betty Lepaon, 
Christian Letellier, Nicolas Liot, Delphine 
Muller, Lionel Muller, Cédric Pégeault, 
Lydie Prieur, Franck Savary, Jézabel Sueur, 
Laurence Vallée, Olivier Vrignon, auxquels 
j’associe bien évidemment le souvenir de 
notre regrettée Michèle Perraud.
Applaudissez-les ! Ils le méritent ! Ils sont 
le sel de la démocratie, des soldats fidèles 
et dévoués au service des fleurysiens, les 
agents actifs du développement de notre 
ville.
En leur nom et pour tous, je vous souhaite 
une belle et heureuse année 2020.

La cérémonie des voeux constitue un moment fort de notre vivre ensemble fleurysien. 
Elle est ouverte à chacun d'entre vous ; vous y êtes les bienvenus, les enfants également.
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Coupon exprimez-vous !
Cet emplacement vous est réservé, nous attendons vos idées, suggestions, critiques, 
sur tous les projets locaux. 
à retourner à la Mairie de Fleury-sur-Orne | Service Communication, 10 rue Serge 
Rouzière 14123 Fleury-sur-Orne.
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Si vous souhaitez recevoir une réponse personnalisée, n'oubliez pas de laisser votre nom et vos coordonnées.

"

la maison de l'Habitat
16 rue rosa Parks, Caen
Tél.: 02.31.38.31.38

Du lundi au jeudi :
9h > 12h30 & 13h30 > 17h
Vendredi : 10h > 12h30 & 13h30 > 16h

INFOS & CONTACT

AgendA
Tous les mercredis matin
LA RéCRé Des FAmILLes
Chaque mercredi matin, le Centre Socioculturel vous propose 
des activités gratuites et ouvertes à tous.
Programme disponible au centre socioculturel. 
Rens. au 02.31.34.01.29 ou à accueil.csc@fleurysurorne.fr.

Tous les vendredis matin
Les AteLIeRs De ConveRsAtIon
Chaque vendredi matin, le Centre Socioculturel propose des 
discussions en français pour des personnes étrangères.
Rens. au 02.31.34.01.29 ou à accueil.csc@fleurysurorne.fr.

Du 17 au 28 février
vaCanCes D'Hiver au CentRe D'AnImAtIon
Programme disponible prochainement. 
Insc. au 02.31.35.73.30, à periscolaire@fleurysurorne.fr ou 
sur le portail famille. 

Vendredi 6 mars
neL'son SpeCTaCle (ChaNSON)
20h30 | espace n. oresme (10 bis rue s. rouzière) 
tout public | Gratuit
Résa. conseillée au 02.31.34.30.25.

Samedi 7 mars
RenDez-voUs Conte
leS aNimaux eT la vie à la Ferme
10h30 | Bibliothèque (rue f. mitterrand) | 3 > 6 ans | Gratuit
Des histoires sont racontées aux enfants sur le thème du jour.
Résa. conseillée au 02.31.84.31.94.

11 mars l 1er avril l 10 mai 
l'éCHO Des eurOs
centre socioculturel (39 rte d'Harcourt) | Gratuit
« L'écho des euros » se sont des ateliers gratuits pour petits et 
grands pour apprendre à faire des économies tout en s'amusant !
Ateliers : 11 mars, Produits cosmétiques à faire soi-même. 
1er avril, Produits pour nos bout ’chou à faire soi-même.
10 mai, Petit déjeuner rencontre (1 an déjà - venez partager 
vos pratiques éco solidaire).
Rens. au 02.31.34.01.29 ou à accueil.csc@fleurysurorne.fr.

Dimanches 15 et 22 mars
éLeCtIons mUnICIPALes
espace n. oresme (10 bis rue s. rouzière) 
Les bureaux de votes seront tenus à l'Espace N. Oresme.
Vous avez jusqu'au 7 février 2020, 17h pour faire votre demande 
d'inscription ou de modification sur la liste électorale.

Jeudi 19 mars
CommémoRAtIon DU 19 mARs
9h | monument aux morts (rue f. mitterrand)

Samedi 4 avril
RenDez-voUs Conte
TOur du mONde deS habiTaTS, de la FauNe eT de la FlOre
10h30 | Bibliothèque (rue f. mitterrand) | 3 > 6 ans | Gratuit
Des histoires sont racontées aux enfants sur le thème du jour.
Résa. conseillée au 02.31.84.31.94.

Mercredi 8 avril
PoRtes oUveRtes 
De l'espaCe musiCal J. HiGelin
10h > 12h & 16h > 19h | espace musical (rue f. mitterrand) 
Informations, renseignements et prestations d'élèves.

Vendredi 10 avril
PAnAït IstRAtI SpeCTaCle (leCTure muSiCale)
20h30 | espace n. oresme (10 bis rue s. rouzière) 
a partir de 8 ans | Gratuit
Résa. conseillée au 02.31.34.30.25.

Du 13 au 24 avril
Les LoIsIRs PoUR toUs
inscriptions le mercredi 8 avril au centre socioculturel
Activités parents-enfants à petits prix.
Programme disponible prochainement. 
Rens. au 02.31.34.01.29 ou à accueil.csc@fleurysurorne.fr. 

Mercredis 29 avril et 6 mai
FabriCaTiOn D’un lOmbriCOmpOsTeur 
centre socioculturel (39 rte d'Harcourt) | Gratuit
Rens. au 02.31.34.01.29 ou à accueil.csc@fleurysurorne.fr.

février > avrilAgendA

 �  Actuellement la Communauté urbaine élabore son futur Programme
local de l'Habitat (plH). Ce document définit les grandes orientations en 
matière d'habitat pour répondre aux besoins des habitants.
• il couvre la période 2019-2024 et concernera les 50 communes de Caen la mer.
• ce PLH a notamment pour enjeux la rénovation des logements existants.

La rénovation d'un logement ancien permet : 
• d'améliorer le confort du logement ;
• de réduire ses factures énergétiques ;
• de valoriser son bien immobilier ;
• d'adapter son logement au vieillissement ou au handicap.
 �  vous souhaitez engager des travaux de rénovation de votre logement ?

la maison de l'Habitat de Caen la mer vous renseigne sur les aides existantes ! 
(Crédit d'impôt de l'État, Éco-prêt à taux zéro, mais aussi aides de l'Agence 
Nationale pour l'Amélioration de I'Habitat (ANAH) de la Région Normandie 
ou des fournisseurs d'énergie...).

 �  La maison de l'Habitat est le lieu d'information au public de Caen la mer, 
neutre et gratuit, sur les questions liées au logement et à l'habitat.
Une équipe vous accueille tous les jours, sans rendez-vous, au 16 rue 
Rosa Parks à Caen (siège de Caen la mer). Coordonnées et horaires ci-
dessous.
• Vous bénéficierez d'un premier conseil et vous serez orientés vers 

les bons interlocuteurs (opérateurs agréés par l'Agence nationale de 
l'Habitat ou espace lnfo energie), suivant vos conditions de ressources 
et la nature de votre projet.

• Avant votre venue, pensez à vous munir de votre Revenu fiscal de 
référence (avis d'imposition de l'année en cours).

• Plus d'informations sur le site de la Maison de l'Habitat :  
maisonhabitat.caenlamer.fr, rubrique Amélioration et rénovation.

 �  Caen la mer a également engagé un programme d'actions en faveur de
la transition énergétique pour diminuer les consommations d'énergie sur 
le territoire et sensibiliser les habitants.
Parmi ces actions, l'opération « Docteur watt » a été lancée en février 2018 
en partenariat avec Enercoop. L'objectif est d'accompagner les familles 
volontaires dans un programme de maîtrise de l'énergie de leur logement, 
afin d'alléger leurs factures d'électricité.
Si vous souhaitez vous inscrire, contactez Mathieu Leroux, animateur 
transition énergétique à Caen la mer : m.leroux@caenlamer.fr 

rénoVer son logement pour Faire
des économies d'énergie

Habitat


